
Protokoll der Vorstandssitzung der TKMS 

Dienstag, 12. Dezember 2023, via Zoom 

Anwesende: Andreas Schreier (AS, Sitzungsleitung), Hanna Schurtenberger (HS), 

Rahel Strickler (RS), Ekin Yilmaz (EY), Eva Büchi (EB) 

Entschuldigt: Yves Meur (YM) 

Sitzungsdauer: 18:00 – 19:00 Uhr. 

Zuständig fürs Protokoll: Ekin Yilmaz 

 

Traktanden: 

 

1. Wahlen Grosser Rat (GR) 

AS informiert: Er hat inzwischen mit Valentin Huber gesprochen. Wenn es zum 

Prozess kommt, rechnet dieser mit Kosten von ca. 10'000 Franken. Es würde sich 

um eine Verfassungsklage beim Verwaltungsgericht handeln. Die Chance, diesen 

Prozess zu gewinnen, schätzt er auf max. 10% ein. Erfolgsversprechender wäre 

womöglich eine Motion im GR. 

EY hat nach der Delegiertenversammlung von Bildung Thurgau mit Felix Meier 

angesprochen, der für die SP im GR sitzt. Dieser hat die Idee der Wählbarkeit nicht 

sofort unterstützt, hat aber vorgeschlagen, das Thema in die Fraktion zu tragen. 

EB: Eine Motion wurde 2012 bereits eingereicht und kam nicht durch. Passives 

Wahlrecht ist ein Menschenrecht, wofür wir kämpfen müssen.  

EY: Wir müssen entscheiden, ob wir dieses Geld einsetzen wollen, auch wenn wir 

verlieren. Es geht darum, ein Zeichen zu setzen. Im Falle von EB bringt eine Motion 

nicht viel, da sie bald kandidiert. 

 

Nach der Diskussion stimmen wir ab: Wir sind einstimmig dafür, dass wir EB 

unterstützen werden; auch finanziell.  

 

AS: Sollen wir einen Antrag stellen bei der GL von BiTG für eine finanzielle Mithilfe? 

EY: Ja, auf jeden Fall.  

AS: An der Jahrestagung werden wir auch die Mitglieder fragen, ob sie das Geld 

sprechen. 

Auch beim Verband der Berufsschullehrpersonen können wir einen Antrag stellen. 

 

 



2. Jahrestagung TKMS 

Die nächste Jahrestagung wird in Romanshorn stattfinden. HS wird die Aula und den 

Apéro organisieren. 

Wir beschliessen, die Jahrestagung nur noch vor Ort durchzuführen, denn die 

hybride Variante kostet sehr viel Geld. Das letzte Mal kostete es 500 Franken 

zusätzlich. Zudem schätzen wir den persönlichen Austausch mit den Mitgliedern und 

dem Amtschef, etc. 

Das Thema wird KI sein. Als Referentin wird Sarah Genner angefragt. 

RS schreibt die Einladungsbroschüre, wie letztes Jahr. 

Anfangs Frühlingssemester verteilen die Vorstandsmitglieder wieder ein kleines 

Präsent mit der Einladung zur Jahrestagung. Dieses Jahr sollen es Biberli sein.  

 

3. Bildungsbericht TG 

EY: Vom neuen Aufnahmeverfahren wird löblich berichtet. Stimmt das wirklich? Kann 

man das schon so sagen? Wie hoch ist die Aufnahmequote? Wie reüssieren die 

aufgenommenen SuS an den Schulen? 

AS wird sich austauschen mit weiteren Vertreterinnen und Vertretern. Es wäre gut, 

wenn wir einen Vergleich hätten.  

 

4. Verschiedenes und Umfrage 

Andreas ist in den Zentralvorstand des VSG gewählt worden. Wir sind sehr glücklich 

über diese Wahl und gratulieren ihm! 

Keine weiteren Kommentare.  

 

Wir schliessen die Sitzung um 19 Uhr. Das nächste Sitzungsdatum wird via Doodle 

festgelegt.  


